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中央坚定支持香港止暴制乱恢复秩序
人民日报评论员

止暴制乱、 恢复秩序是香港当前

最紧迫的任务。 暴力横行、 法治不彰

是香港最大的危险 ， 反暴力 、 护法

治、 保安宁是香港最大的民意。

习近平主席在巴西利亚出席金砖

国家领导人第十一次会晤时， 就当前

香港局势发表的重要讲话， 深刻指出

了激进暴力犯罪活动的严重危害和实

质， 明确宣示了中央政府对香港局势

的基本立场和态度 ， 为香港止暴制

乱、 恢复秩序指明了方向、 提供了遵

循， 发出了中央政府对香港止暴制乱

工作的最强音。 这一重要讲话， 是对

林郑月娥领导的特区政府的强有力支

持， 是对广大市民的巨大鼓舞， 是对

激进暴乱分子及其幕后支持势力的严

厉警告， 体现了中央坚决反对和挫败

内外势力图谋干预、 搞乱香港的坚定

决心。

五个多月来接连不断的大规模违

法暴力行径， 已经将香港推到了极为

危险的境地。 特别是最近持续发生的

激进暴力犯罪行为， 严重践踏法治和

社会秩序， 严重破坏香港繁荣稳定，

严重挑战 “一国两制” 原则底线。 在

全港多区疯狂打砸纵火、 瘫痪道路交

通， 破坏列车轨道， 向行进中的列车

投掷燃烧弹， 无差别残害普通市民，

把暴力引入校园……

茛 下转第三版

22座望江驿串起浦江东岸品质生活带
展示进博会最新科技产品，感受穿越时空的红色主题

在黄浦江东岸， 供市民游客歇脚的望江

驿又有了新内容： 最新打造的4号和5号驿站

最近敞开大门， 邀请市民群众走进来了解进

博会上展示的最新科技产品、 感受穿越时空

的红色主题。

“周边的邻居都喜欢结伴来滨江跑步、

打太极拳， 我更愿意找个安静的角落， 看看

黄浦江上来来往往的轮船。” 家住陆家嘴街

道的退休教授陈仪佳是东岸的 “常客”， 每

周都至少要打卡三四回， “等到天冷了， 一

座座望江驿就是我的小屋， 坐在里面看看书

非常温馨。”

城市是人民的城市， 人民城市为人民。

从望江驿的落地玻璃窗向外望去， 江水奔流

不息， 江鸥翩翩飞舞。 22座望江驿串起的这

条东岸沿线正在打造独具特色的品质生活体

验带， 让人民拥有更大的获得感。

初心驿站近距离感受40年变迁

位于百步街与滨江大道交叉口的望江驿

5号驿站， 取名为 “初心”， 是一座穿越时空

的红色主题教育基地， 缝纫机、 老式冰箱、

旧日历 ， 还有桌面玻璃下压着的旧借书卡

等， 都承载着过去的记忆。 有游客说： “看

到这些小摆件， 感觉眼泪都要掉下来了， 仿

佛讲述的就是我们自己的故事。”

这里也是红色主题教育基地， 由浦东干

部学院、 上海市委党校、 SMG、 世纪出版集

团等多家单位联合打造， 全年将推出50场红

色主题讲座， 将为浦东的广大党员群众开展

沉浸式的教育体验。

今后， 共有100部主旋律剧集将在驿站

陆续与大家见面， 包括大型纪录片 《从外滩

到陆家嘴———上海金融改革40年》 《激荡中

国 》 《浦东传奇 》 ， 电视剧 《大江大河 》

《大浦东》 等， 影视作品主创人员还会亲临

现场， 为市民讲述浦东开发开放和中国改革

开放的实践历程。

最潮空间探索前沿科技生活

望江驿4号驿站叫做 “发现”， 坐落在滨

江大道即墨路上。 茛 下转第二版

■本报记者 唐玮婕

位于百步街与滨江大道交叉口的望江驿·初心，是一座穿越时空的红色主题教育基地。

刘思弘摄

进博会显示美国企业极为重视中国市场
本报驻华盛顿记者专访美国商务部前副部长威廉·赖因施

第二届中国国际进口博览会近日在上海落

下帷幕， 来自全球 180 多个国家的 3800 多家企

业在进博会期间签署超过 710 亿美元意向协议。

就美国商界对本届进博会及中国市场的兴趣 ，

本报驻华盛顿记者专访了美国商务部前副部长、

战略与国际研究中心国际商务项目主任威廉·赖

因施。

文汇报 ： 据统计 ， 有超过 180 个国家的

3800 多家企业参加了第二届中国国际进口博览

会， 签署的意向协议超过 710 亿美元。 作为美

国商务部前副部长， 您对此有何观察？

赖因施： 世界不少国家都举办博览会， 比

如德国。 但中国作为世界第二大经

济体， 举办以进口为主题的国际博

览会， 的确属于创举， 也引发了国

际社会的强烈关注。 我注意到， 超

过 190 家美国企业参加了第二届进

博会 ， 是所有参展国家中最多的 。

这令人印象深刻， 也说明美国商界

极为重视中国市场。 美国企业应当

积极利用这一平台， 向中国及各国商家和消费

者介绍美国产品。

25 年前， 我还在克林顿政府当商务部副部

长时， 美国将一些受到出口限制的精密机械运

到中国参加展览 。 有记者问我为什么这样做 ，

我说即便这些机械受到出口限制， 美国仍应当

向中国民众展示它， 因为这代表着

美国工业的水平， 是美国企业的竞

争力所在。

文汇报： 习近平主席去年在首

届进博会开幕式主旨演讲中指出 ，

预计未来 15 年 ， 中国进口商品和

服务将分别超过 30 万亿美元和 10

万亿美元。 您认为美国对华出口在

哪些领域仍有潜力？

赖因施： 随着中国市场的开放， 以及中国

民众消费能力的不断提高， 美国企业将迎来更

多机会。 特朗普政府很重视农业和能源的出口，

美国已经成为能源净出口国， 液化天然气和页

岩油产品都有全球竞争力， 也是中国市场所需

要的。 中国消费者喜欢美国的牛肉 、 西洋参 、

红酒、 樱桃等农产品。 美国先进制造业也很有

竞争力， 比如我们生产的建筑机械是日本等国

的强劲对手， 在中国很有市场潜力。

与此同时， 我认为中国企业自身也在迅速

成长。 20 年前， 华盛顿有一场关于中国经济的

研讨会， 主题是 20 年后的中国经济什么样， 说

的就是今天的中国。 会上一些人预测中国将成

为 “世界上其他国家产品的完美制造者”， 但不

会有自己的创新 （和品牌）。 另一些人则认为中

国将成为创新国度， 拥有自己的设计中心。 我

属于后一个阵营。 现在我们可以看到中国开始

发展出越来越尖端、 复杂的产品， 在全球的商

业吸引力越来越强。 茛 下转第二版

■本报驻华盛顿记者 张松

出
实
招
破
解
动
迁
居
民
逾
期
回
搬
难
题

浦
东
川
沙
新
镇
真
刀
真
枪
解
决
群
众
“急
盼
愁
”问
题
，推
动
主
题
教
育
学
习
往
深
里
走
、往
心
里
走
、往
实
里
走

位于浦东的大洪佳苑小区动迁

安置房日前启动回搬，560户居民陆

续喜迁新居。 这是川沙新镇在开展

“不忘初心、牢记使命”主题教育过

程中，即知即改、立行立改，真刀真

枪解决问题，推动学习往深里走、往

心里走、往实里走的一大有力举措。

动迁房建设和动迁居民逾期回

搬问题是困扰川沙发展的一大民生

问题。以主题教育为契机，川沙新镇

党委、 政府切实将解决动迁居民逾

期回搬问题作为头等大事进行谋

划，做到有规划、有步骤、有计划、有

安排。

“我原本就是这里的村民，一直

都盼着能早点住进新房。”徐女士第

一时间赶来办理入户手续， 她笑呵

呵地告诉记者， 小区出门走10分钟

左右就有地铁2号线站点，未来还会

有学校、 商业等配套，“我们全家都

非常期待入住新居后的新生活呢。”

560户居民回搬，现场
提供“一站式”服务

作为浦东新区首批装配式住宅

征收安置房项目， 大洪佳苑小区规

划总建筑面积约14.5万平方米 ，共

由12幢15至18层住宅、1幢4层配套

商业、公建用房，以及地下车库等构

成。项目今年5月完成竣工验收，8月

28日办理完成交付使用证， 目前已

启动集中回搬。

整个小区共有1344套房源，主

要安置市、 区重大工程 “川周公路

（河滨路—川南奉公路）项目”“川沙

新镇E11-04地块土地储备项目”等

的动迁居民。 为了让老百姓 “少跑

路”，川沙新镇在优化回搬程序上动

足脑筋，现场提供“一站式”服务，让

动迁部门、居委会、房产公司、物业

公司全部到位， 水电煤也能实现入

户开通。

要推动主题教育往深里走、往

心里走、往实里走，川沙新镇此次针

对老百姓的“急愁盼”，决定全力以

赴加快动迁小区回搬， 而大洪佳苑

项目可谓是拉开了周边区域动迁居

民回搬的序幕。目前，这里共规划了

5个动迁房小区，总建筑面积约55万

平方米，可以容纳3000户左右居民。

接下来，川沙新镇将用3年左右

时间 ，加速动迁清盘 、再造规划审

批流程 、 推动安置房建设保质保

量，通过“家门口”服务体系建设升

级动迁小区的周边配套，切实有效

解决动迁居民逾期回搬这个老百

姓最关心的问题，用实干回应群众

期待。

让群众感受到主题教育带来的真改变真提高

自浦东新区9月9日召开主题教育动员大会以来， 全区

103家单位以高度的政治责任感和使命感，全力以赴投入主

题教育。 整改落实是贯穿这次主题教育始终的一项重要举

措。 浦东全区各部门各单位正在紧紧围绕中央部署的八个

方面的专项整治要求， 围绕浦东改革开放再出发的重点任

务， 围绕各自的主责主业， 围绕群众反映强烈的民生保障

“最后一百米”等方面，进一步加强问题梳理，使问题整改更

加聚焦，一批问题已得到解决，一批问题正抓紧推进，一批

问题随着调查研究的深入形成解决方法路径， 努力以整改

成效让群众感受到主题教育带来的真改变、真提高。

在浦东新区区委带头示范抓学习的同时， 该区主题教

育突出服务基层、盘活资源抓学习，把力戒形式主义、官僚主

义放在突出位置，明确“三不”要求，即不对写学习心得、学习

笔记作量化要求，不要求基层建立台账清单，不要求层层上

报数据，让基层把精力集中到真学真改上。茛 下转第三版

上海如何成为全球时尚“会客厅”

着力打造时尚新品全球首发地，担当起“亚洲时尚核心枢纽”的重要角色

时尚的脚步一刻不停。“2020春夏上海

时装周” 刚刚过去不久，“2020秋冬上海时

装周”已悄然进入准备期。刚刚结束的风尚

夜颁奖典礼传出消息：下一季的时装周将以

“留韵弥新”为主题，倡导花时间和精力回溯

传统文化，寻求精神内核；倡导探索跟随时装

背后的意义，以不迁就的姿态践行生态环保。

作为全球第五大时装周的举办地，上

海已然有了全球时尚“会客厅”的姿态。在

人来人往的“会客厅”里，穿梭着来自世界

各地时装设计师的身影， 集聚着勇于把秀

品变成商品的专业买手， 交汇着全球顶级品

牌的“中国定制”。创新高度、品牌集聚度、市

场广度……时尚的要素齐备， 赋予上海一个

“黄金时代”。

源头创新
搭起从 “蚂蚁雄兵 ”到 “大象

起舞”的进阶舞台

根据新华社中国经济信息社发布的 《全

球时尚产业指数·时装周活力指数报告

（2018）》，上海时装周已超越东京时装周，位列

全球前五强，跻身亚洲时尚力量“第一方阵”，

并正奋力追赶国际时尚界“四强”。这背后，映

射的是上海时尚产业快速前行的步伐。

怀揣创意的时装设计师永远是推动时

尚潮流滚滚向前的原动力，也是把上海打造

成全球时尚“会客厅”的最重要标识。上海时

装周组委会副秘书长吕晓磊表示，中国时装

设计师起步相对较晚， 但这些年成长迅速，

包括大量海外学习归来的时装设计人才 ，

“我们通过海外Design by Shanghai项目和

上海时装周平台，发掘有潜力、有才华的年

轻中国设计师， 在资金和推广上支持他们，

通过建立体系，达成可持续发展的模式”。

茛 下转第三版

好创意变成大生意 ，

“小而美”对接大市场

为世界时尚加注东方
文化养料

■本报记者 徐晶卉
■转版导读

产品落地

引领风向

■ 今年是小提琴协奏曲《梁
祝》首演60周年。当年担任小提
琴独奏的小提琴家俞丽拿 ，将

“复 出 ”搭
档 歌 唱 家
雷 佳 续 写
新篇

《真爱·梁祝》
今亮相艺术节

▲设立在上海西岸的知名时尚商贸展Ontimeshow不

仅为优质的设计师品牌开辟落地零售的新渠道， 更为国内

时装行业开创了一个发掘新晋设计师、跨领域的交流平台。

荩“2020春夏上海时装周 ”的闭幕大秀 “卡宾·月兔计

划”将秀场布置成了一个月球般的空间。设计师将我国航天

成就元素引入服装设计， 在引领国潮的同时也展示了我国

的科技发展成就。 均本报记者 袁婧摄

新版《茶花女》
完美世界首演


